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Acta de la Junta general extraordinaria celebrada por la Sociedad 

de Obreros Embaldosadores, el dia 21 de Abril de 1931. 

------------------------=-----------------------=---------------
A las siete de la tarde se abre la sesión bajo la presidencia del 

compañero Manuel de la Portilla y actuando de secretarios los compa 

ñeros Juan GÓmez y Nico¡ás Miguel. 

E1 compañero secretario-h hace .1 .. uso de la palabra para manifestar a 

a los compañeros la gran satisfación de esta Junta dieectiva por ha 

ber sido proclamada la Republica en España, la asamblea de una forma 
'· 

unanime y en medio del mayor entusiasmo manifiesta tambien su gran 

satisfaciÓn por este hecho historico. 

El secretario da lectura a la Ponencia sobre los cobradores y modo 

de efectuar la cobranz¡. ,que por acuerdo de !e Junta general anterior 

y a propuesta del c6mpañero Santos Ventura se estaba estudiando, con 

sistiendo la Ponencia en que debe de nombrarse un cobrador general y 

un auxiliar de este, que dedicandose a otros trabajos pueda ayudar 

al cobrador efectivo en su cobrabza. 

El compañero Santos Ventura manifiesta que no admit~ la Ponencia en la 

forma en que la presenta la directiva pues el puede demostrar con da 

tos que se pueden nombrar dos cobradores, le contesta el compañero Cas 

e tro , despues de _discutir ampliamente la Ponencia, se acuerda nombrar 

dos cobradores efectivos y que ~apa= la forma de cubrir la plaza que 

se crea sera por solicitud y que las solicitudes que se reciban sean 

estudiadas por una comi.iÓn que se nombre, siendo el p1-azo pí:ra su ad 

misi&ndesde el dia 24 hasta el dia 20 de Ma_yo esta comisiJn estara com 

puesta por los compañeros Santos VAntura, J 0 sé Morales, Felix Valdes, 

y dos compañeros de directiva. 

Se pasa al segundo punto del orden del dia,.E1 secretario da cuenta 

de la Ponencia sobre el socorro del mes de Dicembre, en dicha Ponen 

ciase cmnsidera que no es posible en lo venidero seguir dando este 

socorro por entender la directiva que esto muy bien pudiera plantear 

un problema economice a esta Sociedad, no obstabte la directiva con 

objeto de que en el dia que en años anteriores se habia venido dando 



este donativo puedan los compañeros disponer de alguna cantidaj la 

directiva en su Ponencia propone se editen unos cupones de ahorro 
. 

de cincuenta centimos y una peseta reapect,i vamente, estos cupones los 

tendra el compañero cobrador a disposición de todos los compañeros 

' que lo soliciten, pudiendo retirar en todo tiempo 1a·s cantidades que =45eHg&R 

tengan entregadas. s·e aprueba por wianimidad. 

El secretario da cuenta de un proyecto de Bolsa de Trabajo, que estara 

establecida en nuestra Sociedad y al objeto de acabar con e_l espectaculo 

de la P1aza de Santa • Cruz. y al mismo tiempo d~r un mayor numero de 

facilidades para encontrar trabajo a los compañeros que se ea= encuentren 

parados., Se aprueba por unanimidad. 

Se pasa al cuarto punto del orden del día, 

El secretario da cuenta de haberse citado a todos los compañeros que 

trabaJan por su cuenta, segun mandato de Junta general, d~ lectura 

a las cartas enviadas a di,chos compañeros, por las que se les invita 
. , 

ba a presentarse en Secretaria siendo portadores de los datos sigui 

entes, Poliza de Seguro de accidénte del tr~bajo, comprobante de pa 

go del Retiro Obrero, y recibo de pago de la Contribución I dustrial n 

da cuenta de los compañeros que se han presentado siendo portadores 

de los datos pedidos, y de otros que no se han presemtado despues de 

haberles enviado varias citas, expone el criterio de la direc~iva con 

relación a los com~añeros que no han comparecido,· consistente en ~ue 

sean ba~a en esta Sociedadestos compañeros son los siguientes, José 

ReY Perez, José A3ero krtinez, Julian San Pedro Canal, Cesareo Bravo 

García, Benigno Gonzal~z G0 méz, Antonio Da.na y Migµel Ruiz Madrigal, 
' 

el compañero Corbelle manifiesta que el cree incompatible trabajar por 

cuenta propia Y pertenecer a la Sociedad de Obreros Embaldosadores ~ 

que en el turno de propuestas hara la oportuna a este asunto, el com 
1 

pañero J
0
sé Gonzalez abunda en el mismo criterio. 

J por le avanzado de la hora se levanta la sesión para continuarla 

al dia siguiente a la misma hora. 

0
t d l Junté en ral extr~ordinarié celebrada el dia 22 de Ab~il 

1 . l. 

e 

BaJo la presidencia del compañero José Ruiz ~e abre la sesión 

a las siete de la tarde actuando de secretarios los compañeros 

,Felipe Encinas y Nicolás Miguel • 

~l secretario da cuenta de las solicitudes que para el socorro de 

vejez tienen presentadas los compan~eros siguientes Jase Rodriguez 

:Rodriguez, asociado No 8, .José Al varez Rubio asociado No 63, ~1 

cardº Rodtiguez Acosta asociado No 31, Dionisio Gonzalez Ramos aso 

ciado ~o 28. Y M~nuel Lopez Fernandez asociado No 25, siendo apr~ 

bada la del compañero José Rodríguez Rodr~guez. deeeohadas por no 

llevar el tiempo que determina el Reglamento, las de los compañeros 

Dionisio G 1 R · onza ez amos Y J.{anuel Lop~z Fernandez, y pasan a informa 

c1Ón por haber dudas sobre ellas 1 d 1 ' as e os co~pañeroe J 0 ae Alvarez 

Rubio Y Ricardo Rodriguez Acosta, el compañero Salobral manifiesta 

que para informar esas solicitudes, sean citados los compafieros 

,~e en la actualidad perciban el socorro, asi se acuerda. 
1 

Se pasa al turno de preguntas y proposiciones • 

E1 compañer.o Salobr~l pregunta si 1~ directiva sabe que se ha cele 
' brado el Juicio de Emilo Agrelo, el secretario le contesta que la . . 

direoti Ta no :solamente lo sabe sino que ha asi
1

stido una comisión en 
' 

~epresentaciÓn de la directiTa y al efecto la directiTa presenta la 

siguiente propuesta, que se nombre una comisión de la general compu 

esta de dos compañeros de la general y dos de directiva para depu 

rar las responsabilidades que se pudieran deriTar de las declaracio 
' . 

nea de ~1110 Agrelo, el compañero Salobral hace una ?dicción a la 
e 

propuesta. consistente en que cuando la. comisión que se nombre de 

cuenta de sus gestiones a la general , se cite al compañero Emilio 

Agrelo para que informe ante la asamblea, le contesta el secretario 

que Agrelo no puede venir a informar pues en su dia no lo hizo, el 

compañero Salobral cree que la. comisión que se nombre deben de com 

ponerla cinco compañeros de la general y nipguno de la direct1Ta, 
... 

asi se acuer~, reservandose la directiTa la facultad de controlar 

las gestiones de esta comision, se pasa a ~ 1 nomurar a comision sien 

do desi~ados los compañeros siguientes s antos Ventura, J 0 sé Alva 
-, 



rez, .Antonio Arza, Dc,nato Sanchez, y Felix Valdes. 

El compañero Gaitan pretende hablar segun dice sobre lo de Agrelo 

y el compañero Saturio Jimenez lo ab~fetea produciendose el consigui 

ente escandalo, el compañero Encinas llama estafador al comapñero T~ 

sende, el compañero Tasende pide costen en acta las palabras del 

Encinas para que en su dia responda de sus palabras. 

El coma.ñero secretario propone sea juzgada la conducta del compaie 

ro Saturio J1menez en Junta general asi se acuerda. 
' . El compañero Salobral pregunta que hay refereate a la colocación del 

Kerement, el secretario le contesta satisfatariamente. 

El compañero C0 rbelle propone que los compañeros que lleven traba 
1 

Jando mas de seis meses por su cuenta sean dados de baJa de la S0 cie e 
dad al corriente, y que cuando dejen de trabajar en estas condicio 

nea puedan TolTer a ingresar con todos loe derechos que .antes tenian 

le contesta el compañero Mena que esto no puede hacerse mientras ea 

tos compañeros cumplan los acuerdos de la Sociedad y la Legislación 
' Social, rectifican ambos y el compañero C0 rbelle retira su propuesta 

para volverla a plantear en mejor ocasión. 

El compañero José Gonzalez_propone que se cite a los compañeros que 

formaron parte de la directiva con el compañero .Bsañaa. y se les co 

munique que sino cumplen las sanciones que en ;unta general se les 

impusieron seran dadós de baJa, asi se acuerda. 

Y no habiendo mas asuntos que tratar se levanta la sesión a las 

diez y media de la noche de lo que doy fé como secretario. 

E1 presidente. E1 secretario. 



teta de la Junta general extraordinaria celebrada el dia 3 de Julmo 

re 1931. 

rajo la presidencia del compañero J 0 sé Morales se abre 1~ sesion 

·f las ocho de la noche actuando de secretarios los compañeros Ea 

rrero y Miguel. 

~l secretario da cuenta a la asamblea de que la UomiEiÓn nombrada 
1 

bn la Junta general anterior para depurar las respo~sabilidades por 

~l asunto · de Emilio Agreló, dará cuenta de su gestión por lo tanto 

tede la palabra a la C0misión, ~= hace uso de ~a palabra. en nombre 

de esta el compañero Donato Sanchez Yayoral, · empieza dicho compañero 

dando lectura a unas declaraciones del compañero Corbelle, ~l compa 

fiero Salobr&l de la Comisión pide la palabra y manifiesta que se de 

~e dar lectura al Dictamen ante~ que a las declaraciones, el compañe 

ro José Rivera propone que las declaraciones las lea un compañero 

de la aémblea, el compañero Salobral manifiesta que eso _supone una 
' 

tesconfianza de la asamblea en la Comisión y que si eso se hace la 

Comisión se retira, es desechada la propuesta. 1!:n vista de la=veis= 

voluntad de la asamblea, se dará • lectura a las declaraciones antes 

que al Dictamen, 

El compañero Donato Sanchez de la Comisión manifiesta que esta citó 

a varios compañeros para que prestaran declaración,,da lectura a 

las declaraciones prestadas siendo estas lassde los compañeros Juan 

Prados, Jesus Tasende, Saturio Jimenez, Felix Mena, Enrique Corbelle 

y Emilio Agrelo, no habiendo mas declaraciones se pasa a dar lectura 

al Dictamen, consistiendo este en que por las declaraciones presta 

das cree la Comisión existen responsabilidades para todos los eem=~a 

compañeros que form~ron parte de la directiva con ~ilio Agrelo. 

El compañero Saturio Jimenez presta declaracion ante la asamplea y 

manifiesta que tiene el decidido proposito de ser sincero y por 

lo tanto tiene que manifestar que las declaraciomes leidas no se 

~justan a la verdad pues si bien es cierto que se. reunieron varias 

a comer juntos en aquellas reuniones cada uno pago lo suyo, niega 

terminantemente que el compañero Jesus Tasende diera autorizacion 

a Emilio Agrelo para -que sacara dinero 



en que la conducta de Emilio Agrelo le hizo sospechar de que su proce 

der para con la Sociedad no hera bueno y que el propuso que se le 

hiciera una revisión en las cuentas y que no hubo manera de hacerlo 

pues Agrelo siempre que se le planteaba este asunto encontraba algup 

pretesto para no hacerlo. 

E¡ compañero Castro hace uso de la palabr~ y manifiesta que escierto 

como se dice en las declaraciones que el fué a comer dos veces con loa 

compañeros de directiva y con Emilio Agrelo, pero que las dos veces 

pago la parte que le correspondia, manifiesta tambien que F.m,ilio Agre 

lo procedia con todos con una manifiesta mala fé, pues sorprendiendo 

la buena fé de loa compañeros los invitaba a comer para de esta forma 

poder justificar que dichos compañeros habian estado reunidos con el 

pues en eao y no en otra cosa sé basa Agrelo para defenderse. 

Kace uso de la palabra el compañero Jeaus Tasende y manifiesta no ser 

ciertas las declaracionee de Agrelo, pues si comieron juntos alguµa 

vez pa.go cada uno lo que le correepondilj., y manifiesta tambien no ser 

ser cierto que el entregara las llaves para sacar dinero de la Sociedad 

que Agrelo eatubo engañando a todo el resto de la directiva, y que el 

se somete al fallo de la asamblea. 

E1 compañero Sotillo manifiesta que el asistio a una comida en compañia 

de varios compañeros de directiva, y que en aquella reunión cada uno 

pago auparte correspondiente. 

El compañero Corbelle manifiesta que el tiene conocimiento de que en . 
aquella directiva se nombro una Comisión que fué a casa de Agrelo para 

ver la forma de conseguir que fuera a rendir cuentas, no eea•qi= con 

siguiendolo a pesar de todos los esfuerzos realizados, que si el ha 

intervenido en este asunto ea por el inters que siente por la organi 

zación y por que a raiz del juicio de Agrelo seetaae= en conversación 

sostenida con el por sus palabras parecian desprenderse algunas res 

ponaabilidades para algunos-compañeros de auella directiva, pues ese 

y no otro es el motivo de su intervención en este asunto. 

El compañero Salobral por la Comisión manifiesta que dicha Comisión 

no acusa a los compañeros que formaron direétiva con Agrelo de que 

ellos sean responsables de los hechos ocurridos, de lo que los acµsa 

1~ Comisión es de que HS= hubo negligencia ror parte de aquella 

compañero Castro hace algunas aclaraciones a las ri.unifestaciones 

del compañero Salobral,en las que acusa a la directiva de neglieen 

cia, rebatiendo el criterio de la e * 
0 mision. 

El compañero Rubio hace manifestaciones abund~ndo en el mismo cri 

terio de creer que hubo negligencia por pa~te r de aquellos compañe 
ros'. 

El presidente pregunta al la asamblea si aprueba el Dictamen de la 

Comisión ,aprobamdose este por 40 votos en pro y 27 en contra. 

Aprobado el di= Dictrun~n de la Com1·s1·o'n se pasa juzear la conducta 

de loa compañeros que formaron parte de aquella directiva. 

El compañero Balaguer pro~one qu 1 ~ e ee f oe com~añefoa que formaron 

aquella directiva se lea imposibilite nara · · 
& eJercer n1ngun cargo 

en la organización durante dos años J 

El compa~ero Corbelle manifiesta •:z se debe de tener mucho cuida 

do al imponer castigos pues bien L~iera ocurrir que sin pretender 

lo los compañeros pudieran perjudicar a la organización. 

El compañero Lozano propone que como un· t· 1co cas 1go se haga conetar 

en acta el ver con disgusto 1° actuac1·o'n d 1· ~ e oe compañeros que 

formaron parte de &quella directiva. 

El co~pañero Mena se muestra encontrad l e a propuesta del compañe 

ro Balaguer, por estimar que se le crearia una situacion dificil 

a la Sociedad y por creer que el delito de negligencia de que se 

le acusa a estos compañeros es insignificante, y ademas por ser es 

toa compañeros loa primeros que hicieron la investigación en los 

libros Y l(?B primeros que descubrieron las anomalías que exif.,tu .. n 

Y lo pusieron en conocimiento de la general y · que si se toma.ra. en 

consideración y se aprobara la t d propues a e baiaga~ balaguer loa 

compañeros que intervinieron en aque11~. - gestion por solidaridad 

con ellos se verian en la precision de presentar la dimision. 

Rectifican brevemente loa compa_~eros w B 1 · -• -¡= a aguer y Mena. 

El compañero Corbelle manifiesta que el no se 'Mee solidario rle 

las ultimas palabras del compañero Mena, pues el dimitiría del car 

go cuando no cumpliera con su deber y que eso supone una coaccion 

a la asamblea. 

Se pone a votación la propuesta del compañero .Balaguer siendo de 



sechada por gran mayoria. 

El presidente pregunta & la asamblea si conoidera este asunto bastante 

discutido contestando esta afirmativamente,,pregunta igu~lmente a la 

asamblea si cree. se. debe de proceder a imponer algun castigo a los 

compañeros que formaron directiva con :Emilio Agrelo, manifestandose 

la asamblea negativamente. 

Los compañeros Castro y Mena quieren hacer constar que. aunque la 

asamblea se ha manifestado contraria a castigar esta ha castigado 

desde el momento que ha aprobado el Dictamen de la Comisión. 

Y por lo· avanzado de la hora se levanta la sesion sin haber podido 

diecutir el resto del orden del dia, le= 

------------------=--------==----===-=-=~===~===== - ==-====-======= 
Acta de la Junta ~e~ general celebrada el dia ,21 de Julio de 1931 

siendo esta Junta continuación de la celebrada el dia dia 3 de Ju 

lio por no poderee tratar por falta de tiempo todo el orden del dia. 

Eaj.o la presidencia del compapero Victorino Lozano se abre la sesión 

a las ocho y media de la noche actuando de secretario.s loa co!llpañ'eros 

Dionisia García y Nicolás Migue~. 

E1 presidente da cuenta del orden del dia y cede la p~labra a la Co 

misión nombrada par~ proveer ltl. pl9-za. de cobrador, la. Comisión, da cuenta 

del Dictamen y de las solicitudes present~das, corEespondiendo estas 

a los compañeros siguientes Enrique Arias Rey, lla.pu·el Fresno, Juli'an 
, . . 

$anz, Antonio Agtµía, Juh.n l!uñoz y T0 m9-s Viclo@o, en total seis siendo 

desechada la del co□pañero Tomás Vicioso ppr no llevar de asociado 

el tiempoque determina el Reglamento, la meso. :p~ppone que la votación 

se haga por papeletas dando su conformidad la asamblea, se pasa a 

vota9ión dando esta el sigµiente resultado, 

Enrique Arias ................ 21 votos~ 

Ma:nuel Fresno ...•.. ~.. . • . . . . . .14 

Ju.lían Sanz . .................. ~ 9 

Antonio Aguña ••................. 59 

Juan Muñoz . ............ ... ........ 00 

•"-Antonio Arguelles. • • • . . . . . . . . . . .1 



~uedando elejidoel compañero Antonio Aguña y como suplente el compa 

ñero J!.nrique .i\.ria··. a. 

El compañero Velo ,propone se ,conceda a los compañeros un pe--rmiso 
~ 

anuel consueldo.La msa no admite la propuesta por considerar que 

no es el momento oportuno.As! lo entiende la asamblea. 

Se pasa al segundo punto del orden del dia. 

El compañero Mena explica la tardanza en la confección del ]jQL:Ei 

TIN,debido a la ausencia del compañero Secretario y a la gran can

tida de trabajo que pesa sobre todos ·1os compañeros de la Junta 
• 

directiva. La Junta· general se dá por enterada. 

El compañero Mena manifiesta que el no poner hasta la fecha 

en circulación las CARTILIJ.S DE ARORRO,ha sido por no haberlas 

entregado la Imprenta. 

El compañero Presidente,propone que en virtud de la gran can-.. 
tida de trabajo que pesa sobre el compañero Tesorero,trabajo que 

todavia ee hecargara mas con . la implantación del CUpon de ahorro, 

se supriman loe donativos que se conceden a la Oficina de Propa-
t 

ganda y Propaganda Agraria,y ee aumente en la cuantia de estos 

donativos,a la asignación mensual que disfruta el compañero Te-

sorero. 

El compañero SotiUoe se manifiesta en contra,no por enten• 

der que no pesa gran trabajo sobre el compañ~ro Tesorero;pero co

mo la mayor cantidad es por la implantación del Cupon de a.horro 
. ·' considera justo que este .aumento xwkxx pese sobre loa camaradas 

que utilicen los mencionados cupones • 

.El compañero Michel , tallbien se manifiesta en contra de la 

propuesta. 

El compañero Miguel Tasende se manifiesta en pro del aumen-

to de la signación al comañero Tesorero ;pero considera que no 

debe de hacerse a costa de retirar la su·bvención a ·o:rganis:moe de 

la importancia de la Oficina de Propaganda y Fondo Agrario. 

Él compañero Mena,rectifica. 

Se pone a votación la propuesta de la Directiva,eiendo 

apro'iJada por 3:3 votos contre. 21. 



El com:p ñero Mena da cuenta detallada de la trami tacUón 

y trabajos realizados por la Junta directiva,para poner en circu 

lación los Carnte/ Pro~esionales.Ei compañero Manuel Muiño 

hace algunas aclaraciones con respeto a este punto. 

Salobral manifiesta que ee está d&ndo demasiado 

demora a este asunto. 

Rectifica Mena aclarando los motivos que han 

obligado a no poder poner en practica la Base relativa 

al Carnet profesional.Le. General acuerda aceptar la 
, .. . 

gestion de la Junta directiva • 

. l:ll compañero Mena da a conocer a la Junta general 
• 

que la Federación somete a la deli1teración de las Sev-

ciones sil en los casos/ de huelga se ha de pagar la 

dieta a la primera o segunda semana.l.a asamblea acuerda 

que se e:mpi.e_ce a abonar d eade la sef$unda semana. 

El compañero se dirige a la aemblea destacando l&. 

actuación de determinados elementos,que trata.¡l de hacer 
1 

campaña en contsa de nuestra Sociedad y del organismo 
.... 

central,Unión General de Trabajadores.Los presentes mo-

mentos requieren de todos la mayor firmenza en nuestra.a 

convinciones sindicales.Sufren un error los elementes 

que piensan ~ue loe problemas que nues t ra querida Socie

dad no puede resolver,lo harán otros organismos de du

dosa solvencia y de escasa consolidación. 

Terminado el orden éel dia,propone Salobral 
~ 

que se habra un turno de preguntas y proposiciones,La. . 
directiva se opone por BD figurar en el orden del dia, 

La asamble así lo considera. 
1 

Y no habiendo mas asuntos de que trtar se 

levantm la e esión. 

F,l Preidente El Secretario 

f\J\ 

-



AAct~ de la Junta General Extraordinaria celebra

da el dia 23 de Agosto de I93I+ 

Preside el compañero Jesus Tasende y actuan de 

secretarios Francisco Garcia Verde yluis gil 

Se da lectura de las actas anteriores siendo apro 

badas el compañero Ruvio plantea u.na cuestion que 

no tiene nada que ver conel acta 
~ 

2 Seda cuenta de la situacion de la crisis de trbajo 

El compañeroCaatro expone el objeto de la cues

tion para tratarla y manifies~a que esta directiva 

ha teniddo una reunion previa con 22 compañeros carac 

terzados como tecnicos antiguos en el ofcio y de acuerdo 

con ellos sean redactado las bases que sepresentan 

a la aprobacion de la asamblea y son las siguieentes 
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El compañeroSecretario da l lectura de un dictamen de 

la Junta Directiva sobrem el objeto de estas bases y las 

diciones del oficio en general que trae como consecucia una 

parte mui considerable en la actual crisis que padece el 

oficio y quela aprobacion de estas bases se entiende como 

labor masima a realizar y que no se puede obliga ar a todos 

los compañeros a que realicen esa masima labor 

El compañero secretario sigue manifestando que como esto no 
esta en bases se necesita una fuerza grande por parte de 

la so ciedad para 11 evarlas cabo y un apoio constante ae 
Junta Directiva, ademas e s to pasara a l Q federacion paraloe 

cfect'os reg].amenta rio · 
Ta.mbien manifiesta que sera necesario crear una comision 

que se denominara de defensa sindical la cual estara en 

contacto con la junta directiba 

SAlobral manifiesta que hai un 
incluido y es la loseta asfaltica 

estudiara y s e traera ala general 

~'llllaterial que no esta 
se le manifiesta que se . 

aAcen us o de la palabbra loe compañero s s Guillermo REguero 

Balaguer rubio yotros y que no afectan al orden del dia 

El compañerio Mena espone lo de la crisis del tera.bajo 
y lo estemporaneo de la diac~sion y que lo que hai - ~ 

hacer ea rodear a la directiva de una fuerza moral para 

poder llevar a cabo lo que se propone 
-El compañero Sálobral plant ea una cuestion y el compañero 

Mana le dice que no es oportuno le espresarse ·asi 

se aprueban las bases presentadas y se faculta ala di
rectiva para que haga. tdas las gestiones necesarias 

Seprocede a rifaer los libros iresultan agraciados los sigui 
entes compañeros Gregario Gaitan Agustín Paz Gabriel Baeza 

Luía Monasterio y Emilio Carrasc~l 
y no habiendo mas asuntos se levanto la seayon a la una de 
la tarde 

Elpresidente 



.. eta de la Junta general ordinaria celebrada por l& Sociea.ad de Em 

baldosadores To. Emanci;paciÓn. en el salón grande de nuestro domici 

lio social Piamonte 2 ( Casa del Puebl~ 1 el di 16 de Septiembre 

de 1931. 

Preside ei cómpañero Santos Ventura y actuan de secretarios los com 

pañeros Manuel Ferreiro y Manue¡ J1'resno. 
1 

Se da lectura al acta de la anterior y con ligeras observaciones de 

los compañeros Salobral y Rubio, es aprobada • 

. A<l. iniciarse la discusión de las cuentil.s el compañero Encinas· pregun. 

ta extrañado si se ha hecho el arqueo de ellas, por la revisora de 

cuentas, pues el como=tai=m*8JB&P9= miembro de tal comisión no lo ha 

verificado, esto da lugar a que varios compañeros intervengan, entre 

ellos Michel, Lozano y José Balaguer por la asamb,l.ea, Felix Mena em 

representación de la directiva y tr~a de- algunas aclaraciones, propo 
' , 

ne no se interrumpa la discusion de las cuentas, y se nombre una comi 
, 

sion que juntamente con la revisora haga el reglamentario arqueo, en 
, . 

el dia que media para la nue~a reunion en la que podran llevar dicta 

men: así se acuerda. 

Se procede a dar lectura de las cuen~as mes por mes, dandose por apro 

badae aquellas a que los compañeros no hagan observaciones. Se hacen 

por algunas observaciones a las del mee de Junie, y al mes de Octubre 

por el compañero Santos Ventura y aclaradas por la directiva son apro 

badas en su totalid~d. 

El compañero Gil da cuenta de haber sido remitidas a nuestra Sociedad, 

25 papeletas para, la rifa de un· cuadro alegorice a la RepÚblioa ·Espa 

ñola, en el que aparece la figura de nuestro gran maestro Pablo Igle 

sias, destinandose un tanto por ciento de la recaudación a la Funda 

c1Ón que ostentará el glorioso nombre del" Abuelo" por unanimidad 

se acuerda quedarnos con ellas. 

Se trata el caso del compañero'Evaristo Marcote, accidentado en el . 

hundimiento de la calle de .Alonso Cano, quien teniendose que poner 

dentadura postiza y fundandose segun dice en promesas que a raiz del 



triste suceso le hicieron los compañeros Muiño y Castro, solicita 

le sufrague la organización dicho gasto fundandoae tambien en la 

imposibilida~ de realizarlo por su .cuenta, Mena razona los motivos 

que han inducido a la Junta directiva~ negarse en absoluto a tal 

petición. se somete a votación y es desechada la petición de Mar 

cote casi por unanimidad. 

Se plantea el caso de la viuda del compañero Manuel' Go.nzalez y un 

compañero hace a.dvertenc.iae a la directiva que obligan a esta a 

aplazar dioho caso. 

Los compañeros cobr~dores ~reguntan si les es permitido realizar 

trabajos del oficio durante el tiempo que les :p'ermi te su cargo, la. 

contestaci9n de la asamblea es en absoluto negativa. 

El compañero Velo reclama para si la totalidad del tanto por cien 

to de las dos semanas que acompañó al nuevo cobrador, por entender . 
que debe se~ l~ Sociedad la que pague el aprendiza3e de dicho co 

brador, Felix Lorenzo·y Salobral !9R coincidiendo con el criterio 

de la directiva que el tanto por ciento de esas dos semanas debe 

repartirse por igual entre los dos cobradores; ~probandose este 

criterio y siendo deschada por lo t~nto la reclamación del compa 

ñero Velo. 

Se da lectur~ a una circular dirigida a los maestros notiffando 

lea nµestroa recientes acuerdos. e 
Se rifan cinco ~ibros siendo agraciados los compañeros siguientes 

Manuel Castellote ~uirqga, Manuel ~alboa Jimenez, Nestor Herrero 

y Cesareo Alonso. 

Y siendo la hora reglamentaria se levanta la sesión para conti 

nuarla el dia 18 a la misma hora. 

E¡ pr sident • El -ecretario. 

~ 

1 

ordinaria 
Acta de la Junta general e~~PSEJPa~nsPia celebrada el dia 18 de 

Septiembre de 1931. continuación de la anterior. 

E~jo la presidencia del compañero Santos Ventura se abre la se 

siÓn a las seis Ae la tarde, actuando de secre~a~ios ios de la an 

terior. 

Ia comisión nombrada para el arqueo de las cuentas informa de su 

gestión en sentida satisfatorio del estado de las mismas, hacien 

do resaltar el compañero Rubio que el que, era desconfiado tenia 

que declarar que del estado de dichas cuentas había sacado tan 

buena impresión que creía un deber manifestarlo asi a la asamblea. 

aprobandoee por lo tanto la gestión de la comisión. 

Se pasa al turno de preguntas. 

El compañero Guillermo Regueiro hace una que es cmntestada por la 

directiva, 

El compañero Encinas pregunta que como es que teniendo la sección 

un compañero concejal que es el compañero Muiño no se da el tra 

bajo de las calles a loa Embaldosadores, el compañero Mena le con 

testa lo oportuno al caso. 

El mismo compañero plantea vario~ puntos de la crisis de trabajo, 

y Mena contesta que no se habla de limosnas sino de sbsidios y de 

preparación de obras y que la or·ganizaciÓn estara ~l tanto de ello 

Guillermo Regueiro pregunta si dos a~dantes pueden asociar a otro 

contestandole la directi.va • . 

El compañero José Gonzalez pregunta si la directiva ha. recibido 

una carta del Circulo Socialista del Puente de Segovia contestando, 

la di-rectiva que no. 

Encinas pregunta que gestiones ha hecho la directiva sobre su se 

gunda prisión, a lo cual le contesta el compañero Mena. 

:tos compañeros :Morales y Tasende preguntan si pagan los que estan 
. 

multados y si pagan loe de Zaragoza, contestandoles la directiva l o 

oportuno al caso. 

Se pasa al turno de proposiciones. 

El compañero Santos Ventura propone que con objeto de remediar la 
. ~ ' ,i:, ( 



crisis de trabajo las obras que tengan en la actualidad dps cua 

drillas=se=½es=o~ltgue=a=~eneP=em&t~o y puedan emplear cuatro se 

les obligue a que las tengan, el compañero=ih.• Mena le contesta 

que hay que hacer propuestas que se ajusten a· la realidad y cree 

que no se conseguira nada con la proposición, Santos retira la 
, . 

proposicion. y pr·opone que se nombre una comisión que estudie el 

trabajo colectivo y la Bolsa de trabajo, Mena hace observaciones 

y manifiesta que en la parte que se refiere a la Bolsa de trabajo 

se estaba esperando que viniera el compañero Castro y que el hon 
. , 

rradamente dice que fue en contra de su criterio, lo del trabajo 

colectivo no es de oportunidad cuando se vea que todos cumplen 
' 

entonces será el momento, el compañero Santos defiende saa,~e,a 

su propuesta y manifiesta que el no dice que se implante en el 

momento sino que la comisión lo estudie pues hay en el extranje 

ro poblaciones como Zurich y Viena que lo tienen pero que por 

ahora retira su propuesta. 
l 

El compañero Mena da cuenta de las octavillas de la Federación 

que seran repartidas entre los com:pañ·eroa y que hay que llamar 

la atención en el oficio (por rebajarse con relación al contrato 

de trabajo. 
t • 
El compañero Regueiro propone que cada socio que trabaje -de una 

peseta y la caja de la Sociedad de las mas posibles para remedi 

ar la situación de los compañeros que se encuentran ae parados 

Mena le hace ver la situación economica de ia. Socie~ad, Regueiro 

rectifica y quedad desechada la propuesta. 

El compañero Michel propone que la directiva se entreviste con 

los dirigentes para hacer presión para establecer el subsidio al 

paro, Mena le contesta que acepta el ruego .de Michel. 

El compañero Encinas propone que se imponga un correctivo ai com 

pañero que falte a Junta general varios compañeros indican varia.a 

formas de correctivo~ y Michel propone que a los compañeros que 
. 

falten a la Junta se les impongan cincuenta centimoe de muta a los 

que vivan en Madrid y veinticinco centimos a los que vivan fuera, 

se=h&P= abren los turnos reglamentarios una vez tomada en coneide 
contra 

ración, ½e, hace uso de la palabra en=pPep el compañeros Victorino 



y manifiesta que el no es partidario de los castigos en dinero y 

si de loa castigos morales, el compañero Encinas que argwnenta por 

lo expuesto por el compañero Gil, Segalea en contra y Miohel ep pro 

pqesta a votación la propuesta queda aprobada por 19 votos en pro 

y 18 en contra, se acuerda que la comisión encargada de velar por el 

cumplimiento de este acuerdo sean loa compañeros proponentes. 

El compañero Tasende propone que se de una Junta todos los meses 

queda desechada la propuesta. 

El compañero Marcelino Losada propone que se abra una amnistia por 

lo del 14 de Abril haciendo uso de la palabra en contra en nombre 

de la directiva ei compañero Mena, rectifica Losada, Tasende en eeRt

se manifiesta en contra y hace ver lo contraproducente que es esto 

de las amnistias, quedando desechada la propuesta. 

El compañero Antelo propone que se·obligue a los patronos a que por 

cada cuatro cuadrillas se les obligue a tener una mas siendo dese 

chada. 

Lozano propone que la directiva apriete en lo de la Federación y 

que los empleados municipalesno realicen ningun trabajo fuera del 

suyo. 

El compañero Mena da cuenta de lo de la Federación sobre las nuecas 

bases presentadas a los patronos, ella ha considerado que la Junta 

e directiva _estaba dispuesta a llevarlo a efecto y que el presidente d

de la patronal ha prometido la proxima seman~ tenerlo firmado y no 

sotros proponemos que la directiva quede facultada para ello, apro 

bandose esta gestión. 

El compañero José Balaguer· propone que se nombre u.na comisión que 

se entreviste con el Alcalde Presidente formando esta · direct i va dos 

compañeros de directiva y tres de la general, el compañero Lozano 

se manifiesta en contra y cree que no es necesario estando en orga 

ni.amos como la Federación, se aprueba la propuesta, se nombra la 

comisión siendo elejidos loa compañeros Encinas, Balaguer, Lozano 

y dos de directiva. 

En la rifa de los libros resultan agraciados los compañe~os sigui 

entes Pedro Ma.rtinez, Eduardo Villar, Anténio Goyanes, José Mena , 



y Felix Michel. 

Y no habiendo mas asuntos que tratar se levanta la sesión a las 

despues ~e haber transcurrido el tiempo reglamentario de lo que 
, 

doy fe como secretario. 

El presidente. El secretario'.. · 

. I\J\ ' ,j; 



.1 et J .1.. j unt enercl extraordinarié celebradi 1 i 7 d Dici 

er br e e 1 e,, • t..- l s · lÓn 6 r· 1de de nue tro ' omicilio ocié 1, en 

.cdm:nemorE ciÓn del XXXIV e.ni versario de su fundación. 

Bajo la presidencia de¡ compañero Castro se abre la s~siÓn a las di 

ez y media de la mañana, actuando de secretarios los cornpameros Ju 

lian Romero y Miguel. 

Se da lectura al acta de la anterior siendo aprobada. 

El compañero Mena por la Directiva da una satisfaciÓn a la asamblea 
, ' 

por el retraso en la celebracion de la junta, da cuenta tambien de 

una carta de la Junta .Administrativa dee la Casa del· Pueblo en con 

testación a la que esta Sociedad envió protestando por el hecho de · 

no haber podido celebrar"la junta por las causas de todos conocidas, 

intervienen varios compañeros siendo contestados por 1~ Directiva, 

y debidamente aclarado este asunto se da por terminado. 

La Directiva da cuenta del fallecimiento del compañero José Valle 
I 

Santin1 habi'er:idole hecho el entierro la Sociedad s·egun determina el 

reglamento y que debido al esta:ii.o de miseria de este compañero\. se 

acordó
1

que las CIEN PESETAS que para los gastos de lutos se entre 

gan a los familia.res de los conipañeros fallecidos, l.e fueran entre 

gada.s a su compañera CINCUETA PESETAS. en q.inero y el resto emplear 

lo en comprar~ ropas a la hijá de este comp~ñero, dandose cuanta 

e tambien de que lo comprado excede en unas VEINTICINCO PESETAS de 

la cantidad reglamentaria, a.probandose esta gestión por unanimidad. 

I.a Directiva· da cuenta de la marcha de la Bolsa de Trabajo. aproban 

dose esta gestión. 

La Dire?tiva da cuenta que debido a,la situaciÓnn economica de la 

Sociedad, será necesario que· los nuevos Carnets sean pagados por los 
' 

asociado¡,,se, abren los turnos reglamenta~ios haciendo uso de la 

palabra en contra los co~pañero"B Dionisio Lopéz y Arrojo y en pro 

los compañeros Morales y ~ozano, rectifican ambos compañeros y Mena 

por la Directiva, se somete el asunto aa ~otadión aprobandose por 

gr~n mayoria de votos. 
,....c. 

La Directiva de. cuenta de por las muchas pcupaciones del c ero 

Castr~ no pudae seguir ejerciendo el cargo de aecretarib que venia. 



ocupando, lo cual se aBQ anmncia a la general para que los compa 

ñeros puedan formar criterio para la proxima junta general~• 

ordinaria en la que abrá elección de cargos, dandose por enterada 

la asamblea. 

La Directiva da cuebta de la propuesta de conceder una amnistía 

q·u~ acoja a todos los compañeros que se encuentren al descubierto 

en un mumero·de cupones superior al que determina el regla.mento 

para eer baja en la Sociedad, consistiendo la propuest;;.. en que 

los compañeros que se acojan a los beneficios de la amnistia, se 
, 

les condonara la deuda que tengan con la Socied~d, pero tendran 

que estar sin derechos a percibir e0s0P~es los socorros que deter 

mina el reglamento durante un año,y que debido a. tener que dar 

Carnets nuevos para primero de año., se hará el corrido de numeros 

con la altas que existan y los compañeros que se acojan a les be 

neficios de la amnistía perderan el numero,pero no la antigüedad 

en la Sociedad, dandose un plazo de dos meses para acggerse a di 

cha amnistía, se pone a discusión la propuesta, haciendolo en con 

tra los comp~ñeros Salobral, Antelo y Rubio. y en pro los campa 

H•~P ñerosL Lozano, Regu~iro y Tasende, rectifican ambos compa 
, 

ñeros y Mena por la Directiva, puesto el asunto a votacion se.a 

aprueba ~~P.= la propuesta por gran mayoria de votos. • 

Se procede a la rifa de los libros siendo agraciados los compañe 

ros siguientes José Muñoz, Jesús Fontela, Antonio Pita,José Nava 

rro y Leoncio Gonzalez. 

y por baber transcurrido el tiempo reglamentario se levanta la 

sesión a las dos de la tarde de lo doy ·ré como secretario. 

El presidente. 
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